

Dirigentes políticos reaccionaron ante testimonio de ex agente de la disuelta DINA

Remezón por dichos de Townley

Un gran remezón provocaron en la opinión pública nacional las declaraciones del ex agente de la disuelta Dirección de Inteligencia Nacional (DINA), el estadounidense Michael Townley. El ex agente, quien vive en Estados Unidos, hizo quemantes declaraciones al periodista Marcelo Araya durante el programa "Informe Especial", de Televisión Nacional, el que fue difundido la noche del lunes.

SERGIO BITAR

El presidente del Partido por la Democracia (PPD), Sergio Bitar, señaló que "quedó comprobado que la ex DINA fue una institución criminal destinada a asesinar opositores y que su director, el general Manuel Contreras, debe responder de todos los actos delictuales que se atribuyen tanto en Chile como en el exte-

Bitar agregó que "este tipo de confesiones reafirman la voluntad del Gobierno por transitar el camino de la verdad y la justicia para esclarecer los crímenes cometidos por este

organismo represivo". El dirigente manifestó que "las declaraciones de Townley confirman la necesidad de apoyar todas las acciones legales relativas a derechos humanos que se tramitan en el Congre-so, siempre y cuando no exista ningún riesgo de que quede en secreto la información suministrada por encubridores o eventuales partícipes en actos crimi-nales contra la dignidad de los

Bitar, candidato a senador por la Primera Región, señaló que por el bien de Chile y por el bien del Ejército, la institución castrense debería retirar de sus filas a todo miembro

que esté vinculado a estos crí-menes y degradar de sus filas a los oficiales que figuran involucrados en los asesinatos más

Finalmente, afirmó que "con todos los ante-cedentes que ya son contundentes contra el general Contreras, és una vergüenza que este caballero siga siendo invitado a las ceremonias oficiales del Ejército y que mantenga el rango de general de la República".

BRUNO SIEBERT

VALPARAISO .- El senador institucional Bruno Siebert dijo que la entrevista "daña las relaciones entre el Ejército y el Gobierno. Constituve una afrenta entre las relaciones de ambos

El parlamentario expresó que "con esa espectacularidad y esa forma como se preparó esto, contribuye a introducir espinitas dentro de las buenas relaciones".

Refiriéndose al ex agente de la desaparecida DINA, el senador manifestó que "este es un criminal suelto y usted vio cómo el tipo anda en el lugar más hermoso de Estados Unidos en lancha y entrega versiones absolutamente dife-rentes a otras que existen, que difieren a las

que el dio".

Lamentó el senador que "esto se haya conseguido -según me he informado- con pago de
fuertes sumas de dinero para que esta entrevista se llevara a efecto, con cuantiosos recursos
estatales, por lo que rechazo este proceder.
Ojalá hubiese más conciencia entre todos los
actores de la vida política en lograr la reconciliación".

Al ser requerido que este criminal suelto trabajó con el Gobierno anterior y hay que conocer la verdad, dijo que "lamentablemente se menciona, pero poco se dice que tenga relación con la ex DINA".

está logrando'

Al insistir que Townley habla claramente de la relación con el general Con-treras, Siebert indicó que "esas son declaraciones que ha hecho desde hace muchos años, y lo hizo bajo este sistema legalizado, bajo la delación compensa-da. El quiere perjudicar a determinadas personas y lo



El senador democratacristiano Arturo Frei indicó que "es muy clarificador para el país escuchar a una persona que señala hechos tan horrorosos ocurridos en este país y que provocaron tanto sufrimiento en la familia chilena. Al mismo tiempo, señala la responsabili-

dad de personas y no de instituciones".

Consultado si esto deteriora las relaciones cívico militares, acotó que "de ninguna mane-ra, porque no es el Ejército y ninguna institu-ción de la Defensa la que está comprometida en las declaraciones de Michael Townley. Son

personas que él señala".

Requerido sobre qué le impacto en el repor taje. Frei apuntó que "la frialdad con que éla señala la orden que recibió de una determina-da persona y cómo cumplió esa orden en la forma en que lo hizo".

Finalmente, al ser interrogado acerca de cómo ve la situación del general (R) Manuel Contreras, el senador apuntó que "el ministro Bañados tiene la palabra".



Polémica generaron, en todos los sectores, las declaraciones del ex agente Michael Townley sobre su actuación en importantes crímenes políticos

JOVINO NOVOA

El presidente de la Unión Demócrata Independiente, Jovino Novoa, dijo que nada bueno puede salir de las declaraciones de Michael

Novoa señaló que las declaraciones "tienen el sello de su persona; nunca vamos a poder saber qué hay de verdad, qué hay de falso en saber qué hay de verdad, qué hay de falso en lo que declara. En todo caso, por el historial del señor Townley, yo creo que nada bueno puede salir de sus declaraciones".

Dijo que le preocupa que el Gobierno tenga "un doble juego" en materia de reconciliación nacional, ya que si bien les pide un esfuerzo a los chilenos para alcanzarla, él no aporta a este fin.

"Negó el edificio "Diego Portales" para conmemorar el 11 de septiembre, precisamente señalando que era inconveniente un acto para la reconci-

te señalando que era inconveniente un acto para la reconci-liación nacional, y por otro lado, en Televisión Nacional durante meses se preparó un programa, se grabó en febrero y con gran espectacularidad se da a conocer poco tiempo antes del 11 de septiembre", manifestó Novoa.

antes del 11 de septiembre, manifestó Novoa. Señaló que existe un proceso pendiente sobre el asesinato de Orlando Letelier y que hay que esperar el fallo de los tri-bunales de justicia.

Ricardo Rivadeneira, dijo que confiaba en que hechos tan graves como los revelados por el ex agente Michael Townley no volvieran a repe-

Agregó que confiaba en la investigación que sobre el asesinato del ex canciller Orlando Letelier lleva a cabo el ministro Adolfo Baña-

Agregó que "creo que todos los chilenos estamos en eso. Para que esos hechos y esas circunstancias no se repitan es necesario que el país no vuelva a ser amenazado en su identidad de nación y soberanía, en el derecho de las personas, como gravemente se sintió amenazado por el comunismo en la década del '60 y del '70".

Señaló que una segunda condición sería que "si volve-mos a sufrir esa amenaza sepamos enfrentarla dentro de cánones de civilización y normas de humanidad que son propias de los pueblos civiliza-dos, normas y cánones que no deben abandonarse jamás".

Rivadeneira apuntó que de "estos hechos tan graves, tan dolorosos, vamos a sacar una lección: adoptar todas las medidas para evitar que el país vuelva a sufrir la amenaza omunista, la amenaza totalitaria, y que aprendamos a vivir esa amenaza, a enfrentarla y a luchar en contra de ella".



Bruno Siebert

MINISTRO CORREA

VALPARAISO .- El ministro secretario general de Gobierno, Enrique Correa, declaró que la entrevista a Michael Townley había sido

Sostuvo que se había tratado de "una ver-

sostuvo que se nabla tratado de una ver-sión, a lo menos, desde su óptica, de un momento muy doloroso de nuestra historia". Consultado Correa si se habían entregado algunos aportes novedosos, respondió: "No tengo la calificación suficiente para poder habíar de novedades judiciales, pero me parece que sus declaraciones han impactado a todo

el país". Se le preguntó si las consideraba un aporte para los procesos sobre los desaparecidos, manifestando que "eso tienen que juzgarlo los propios magistrados".

RICARDO RIVADENEIRA

El vicepresidente de Renovación Nacional,

MINISTRO CUMPLIDO

VALPARAISO.- El ministro de Justicia Francisco Cumplido, dijo en el Congreso Nacional que "no puedo apreciar la veracidad ni tampoco si es una novedad la declaración televisiva de Michael Townley", al tiempo que señaló que "la entrevista ha producido bastante impacto por las revelaciones y por la crude-za del reconocimiento de los hechos criminales en que se declara autor o cómplice encubri-

dor".

Dijo que entendía que "si hay una información vital importante para algunos de los procesos, evidentemente que pueden tener la importancia de constituir un antecedente para solicitar un medio de prueba".

Consultado si Townley ocultó algo, respondió que no sabía, "porque no conozco los detalles del proceso que se lleva en Argentina y no tengo antecedentes como para poder emitir

tengo antecedentes como para poder emitir





Jovino Novoa